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Aos oito e seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze 1 

horas, realizou-se a segunda sessão ordinária da Comissão Própria de Avaliação 2 

(CPA), da Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes), exercício dois mil e vinte e 3 

dois, por intermédio de webconferência, sob a presidência da professora doutora Leila 4 

Massaroni, com a presença dos demais membros da CPA: Andressa Barcellos de 5 

Oliveira, Deborah Provetti Scardini Nacari e Margarete Farias de Moraes. Justificaram 6 

ausência: Alcy Leal Aranha e Lorena Neves Nobre de Freitas (férias). A presidente da 7 

sessão, Leila Massaroni, declarou aberta a reunião. Informes. A representante 8 

docente Leila Massaroni comunicou os seguintes informes: (a) no grupo de WhatsApp 9 

de CPAs de Instituições Públicas de Educação Superior (IPES) há um movimento de 10 

solicitação para adiar a entrega dos Relatórios de Autoavaliação Institucional; (b) dia 11 

vinte e três de fevereiro, às quatorze horas, acontecerá a primeira Roda de Diálogos 12 

das CPAS de dois mil e vinte e dois, com inscrições realizadas em 13 

https://www.even3.com.br/rodasdedialogos/; (c) agendamento de visitas in loco 14 

referentes aos processos de reconhecimento dos cursos de Bacharelado em 15 

Matemática Industrial, periodo onze a treze de abril; e Bacharelado em Letras-Libras, 16 

período de vinte e sete a vinte a nove de abril, momento em que ocorrerá reunião 17 

com a CPA e as Comissões Próprias de Avaliação de Centro de Ensino (CPACs) dos 18 

respectivos cursos. Pauta. 1. Relatório de Autoavaliação Institucional (RAI) – Ano-19 

Base 2021. A representante docente Leila Massaroni rememorou que ficou 20 

deliberado na reunião anterior que serão indicadas as prioridades e as fragilidades 21 

que deverão ser analisadas para compor o plano de ações de melhoria, bem como o 22 

que precisa ser complementado, a partir dos registros relacionados ao ano de dois 23 

mil e dezenove. A represente docente Margarete Farias de Moraes apontou a 24 

necessidade de padronização dos gráficos e das tabelas. Depois das discussões, para 25 

compor o plano de ações, refletiu-se sobre de que forma sensibilizar e ampliar a 26 

participação dos segmentos da comunidade acadêmica na pesquisa e estimular a 27 

utilização do RAI pelos gestores para subsidiar as suas ações de planejamento. Ficam 28 

registradas as seguintes proposições para compor o plano de ações de melhoria: 29 

realizar a devolutiva dos gestores sobre o planejamento e a melhoria das fragilidades 30 

apontadas no RAI, trabalhar com o fórum de diretores dos centros de ensino, munir 31 

as CPACs para divulgação do RAI nos respectivos centros de ensino, incluir a semana 32 

de autoavaliação institucional no calendário acadêmico, realizar reuniões com os 33 

https://www.even3.com.br/rodasdedialogos/
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gestores locais (coordenadores de curso e chefes de departamento) e apresentar o 34 

plano de ações de melhoria ao senhor Reitor. Fica registrada a seguinte reflexão para 35 

o momento de elaboração dos instrumentos de pesquisa: os itens relacionados às 36 

questões presentes nos instrumentos de avaliação do Instituto Nacional de Estudos e 37 

Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep) devem ser adequados para que se 38 

aproximem mais do domínio de conhecimento da comunidade acadêmica. Fica 39 

registrado que na próxima reunião desta comissão, vinte e dois de fevereiro, serão 40 

discutidos os demais pontos do RAI – Ano-Base 2021, assim como será iniciado o 41 

trabalho de elaboração do plano de ações de melhoria a ser proposto pela CPA. Nada 42 

mais havendo a tratar, a reunião foi declarada encerrada às quinze horas e vinte e 43 

quatro minutos e, eu, Josefa Matias Santana, Secretária Executiva da Secretaria de 44 

Avaliação Institucional, setor de apoio administrativo da CPA, lavrei a presente ata 45 

que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e demais membros presentes. 46 

Vitória, oito de fevereiro de dois mil e vinte e dois. 47 
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